

du Chou-king. Au sud-est, à 10 li, est la montagne San-²wei, où l'on dit que se retirèrent les trois Miao (1). A l'ouest, on traverse la rivière de Tou-hiang, et c'est là que sont les sables de Yang-kouan. A l'ouest de Cha-tcheou, sont les Tchoung-yun; leur campement est dans le désert de Hou-liu. On prétend que les Tchoung-yun sont une tribu issue des petits Youeï-tchi. Ces hommes sont courageux et aiment la guerre. Les habitans de Koua-tcheou et de Cha-tcheou les redoutent beaucoup. Ming-ti, empereur de la dynastie des Han, battit autrefois les Hioung-nou dans le pays de 'Ou-liu : c'est ce qu'on nomme à présent désert de Hou-liu. On y manque d'eau, et le pays est toujours froid. Comme il y a beaucoup de neige, quand le temps s'adoucit, la neige se fond, et l'on se procure de l'eau de cette manière. Tchhang-khouang-ye et les autres, allant à l'occident, entrèrent sur les terres des Tchoung-yun, et arrivèrent à la ville de Ta-thun. Les Tchoung-yun envoyèrent quatre conseillers et trente-sept commandans, pour at-

(1) Voyez le Chouking du P. Gaubil, p. 4, 11, et ailleurs.